

profusion les vases d'or, les pierreries étincelantes, les étoffes précieuses; institue des fêtes et des processions en son nonneur, offre-lui ce qu'il y a de plus gracieux et de plus pur en ce monde, les fleurs et les âmes d'enfants; consacre à son service des légions de prêtres qui pour l'approcher devront être vierges; établis des congrégations dont la vocation sera de l'adorer nuit et jour; enfin, et par-dessus tout, prépare-lui des cœurs capables de le comprendre et de l'aimer; cependant, ô sainte Eglise, jamais tu ne pourras dire: Cela est assez. Tout ce que tu peux pour exalter Jésus-Eucharistie, ose-le, car il est plus grand que toute louange, et ni toi, ni les chœurs innombrables des Anges, ni tous les saints de la terre, ni tous les élus du ciel n'êtes capables ensemble de le louer suffisamment: *quantum potes, tantum aude, quia major omni laude, nec laudare sufficis.*

A. L.

---

PREMIÈRE MESSE EN AMÉRIQUE

---

L'Ile de Haïti est l'endroit où eut lieu, le 8 décembre 1493, la première messe qui ait été célébrée en Amérique. L'officiant s'appelait Jean Perez, l'ami et le conseiller de Colomb.

Jean Perez, gardien du monastère de la Rabida, Espagne, avait fortement encouragé son ami à partir à la recherche du nouveau-monde; aussi, dans son deuxième voyage, voulut-il l'accompagner; ils débarquèrent à Hispaniola ou Haïti où ils construisirent, avec des roseaux et de la paille, la première chapelle catholique, le premier sanctuaire au sein duquel le Verbe divin voulut habiter sur le sol d'Amérique.